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Может, вы еще и не знали, а в 
финал межвузовской олимпиады 
«Универсальный студент-2009» 
прошли только учащиеся ВолГУ!  
Скажем больше, самым-самым 
универсальным студентом 2009 
года стал  Аленсандр Белолипецкий 
(гр. Ф-061). Пройдя самые тяжелые 
испытания (знание иностранных 
языков, умение вести полемику, 
проявление лидерских качеств и 
уровень физической пдготовки), 
этот отважный парень стал победи-
телем, оставив конкурентов позади. 
И ОН рассказывает...

Я стал универсальным студентом, 
потому что у меня была огромная 
поддержка со стороны моих близких. 
Пришло понимание, что без моих 
друзей я ничто. Еще раз хочу сказать 
всем огромное спасибо. Отдельно 
благодарю свою команду: Олесю Пых-
тюк, Ксюшу Куриллу, Настю Попову, 
Фринтуева Сашу, Безбородова Мишу, 
а также тех, кто меня поддерживал, 
кто за меня переживал на протяжении 
всех этапов соревнования: родителей, 
Сашу Храпова, Родионова  Артема, 
Ксению Артемьеву, Катю Панову и 
всех остальных.

Я никогда не думал, что…  В моей 
жизни будет так много того, о чем я 
никогда не думал. Что в борьбе за мир 
иногда всё-таки нужна война. Что есть 
«эффект бабочки»: любой твой, даже 

Светлана бЕЛОгОрцЕВа, ж-061

Каждый год на всех факультетах 
нашего университета проходит 
голосование среди студентов за 
лучшего преподавателя года. В 
этом году на факультете фило-
софии, истории, международных 
отношений и социальных техно-
логий студенты выбрали Андрея 
Геннадиевича Кузнецова, препо-
давателя кафедры социологии.  О 
своем рецепте популярности среди 
студентов рассказывает «Лучший 
преподаватель – 2009».

– Андрей Геннадиевич, есть ли 
у Вас какие-то определенные при-
нципы общения со студентами?

– Мне нравится моя работа, да я и не 
хожу в университет как на работу. Я не 
считаюсь со временем и не различаю 
свое свободное и рабочее время: одно 
плавно перетекает в другое.  Мой при-
нцип общения со студентами – ирония: 
ты хочешь сказать что-то серьезное, но 
не говоришь это серьезно. Я стараюсь 
быть ироничным, но это не значит, что я 
отношусь к работе несерьезно. То, что 
меня выбрали лучшим преподавате-
лем, для меня удивительно, ведь мне 
еще многому нужно научиться.

– А как Вы думаете, что тяжелее 
делать: учиться или учить?

–  И то и другое тяжело. Но пре-
подавательская деятельность более 

Если кто-то еще предполагает, что можно научиться избранной про-
фессии, то он глубоко ошибается. Сегодня  сложившиеся и с каждым 
днем появляющиеся профессии, как и образовательные структуры, очень 
подвижны. Поэтому получившему диплом надо постоянно спрашивать 
себя: «Почему я так мало знаю?». И помните: университет  только заложил 
кирпичики основ необходимых знаний, а чтобы стать профессионалом, 
здание придется выкладывать самому. 

Нельзя сказать, что вам никто не будет помогать и подсказывать, но 
в  сегодняшнем быстроменяющимся мире, поверьте, вы будете  одни.  
С первых дней к вам будут присматриваться как специалисту. Выручат 
только глубокие знания, умение творчески решать задачи, видеть перспек-
тиву. Сегодня  «серенькие» никому не нужны. Как обычно, в коллективах 
работает минимальное количество специалистов. И от каждого зависит 
успех компании. И от вас тоже! Не теряйтесь, быстро осваивайтесь! ВолГу 
дает хорошие знания. И диплом ценится высоко! Только ваша творческая 
дерзость позволит вам выйти в лидеры!

С уважением, выпускник, а ныне руководитель  
«Радио России –Волгоград» ГТРК «Волгоград-ТРВ» 

Владимир Радченко.

Сначала Владимир Владими-
рович не принимал всерьёз все 
эти статьи и очерки, он считал их 
неким своим хобби. Но уже тогда 
он понял, что журналистика может 
очень сильно увлечь. Поэтому, когда 
пришло время поступать в высшее 
учебное заведение, перед ним не 
стоял вопрос, что выбрать: конечно, 
филологический факультет ВолГУ, 
вечернее отделение! Потому что 
за плечами была работа внештат-
ным корреспондентом в заводской 
многотиражке «Сталеканатчик», 
профессиональная работа в «Хи-
мике», а начальные «курсы» он 
уже проходил в качестве коррес-
пондента редакции информации 
Волгоградского областного радио. И 
его поступление было осознанным 
поступком: учиться, чтобы получать 
знания, а это даст возможность быть 
ближе к мэтрам радиожурналисти-
ки, которые окружали Владимира.

«Почти все предметы давались 
легко, - говорит выпускник, - учиться 
было интересно». Занятия начи-
нались в 18:30, а заканчивались в 
22:00. «Вот и представьте, а у меня 
в 22:30 электричка в Красноармей-
ский район! Были, конечно, некото-
рые педагоги, которые отпускали 
на 15-20 минут пораньше, потому 
что знали, как добраться трудно 
было».

Владимир – человек целеуст-
ремлённый, настойчивый, упорный. 
Учиться любил, поглощал знания 
уверенно с лёгкостью. Шпаргалками 
никогда не пользовался. «А зачем? 
Я  всё учил, читал! И мне было 
интересно!» - восклицает бывший 
студент. Любимым его предметом 

У каждого из нас свои воспоминания, свое настоящее и всех нас может 
объединить общее будущее, связанное с alma mater.

Мы уверены, что:
• вам интересны все новости об университете;
• вы следите за строительством библиотеки, проезжая по Универси-

тетскому проспекту;
• вы пристрастны в приеме на работу новых сотрудников и часто делаете 

выбор просто в пользу нашего общего знаменателя - вы знаете кто, чему 
и как в ВолГУ учит;

• вы ностальгируете по «универу» - ведь это та часть жизни, которая 
всегда связана с нашими мыслями о студенческой жизни, мечтах, планах 
и целях.

Через год университету исполнится 30. Это возраст энергичного, уже 
опытного, уверенного в себе, компетентного, перспективного работника. 
Таким и стал наш ВолГУ. Он вступил в ту пору, когда нужны новые идеи 
и возможности,  сферы деятельности и люди, чтобы реализовывать свои 
стратегические планы во благо процветания своего и своих «подопечных». 
Как любой родитель ВолГУ трепетно относится к своим детям и радуется, 
когда они заходят в гости, беспокоятся, подсказывают, помогают. 

Надеемся, что в день своего юбилея стены нашего общего дома будут со-
греты теплотой и вниманием людей, которые любят, помнят и ценят ВолГУ, 
вашим, родные выпускники! Мы будем рады любому знаку внимания!

ВЛАДИМИР ВЛАДИМИРОВИЧ РАДЧЕНКО:  
«Главное – ежедневное 
самосовершенствование»

Уважаемые коллеги, объединенные важной, 
а во многих случаях, судьбоносной строкой  
биографии – выпускник ВолГУ!

была история КПСС. Предмет 
давался легко, его студент всегда 
сдавал автоматом. «Дело в том, что 
в армии мы уже изучали КПСС, ис-
торию и философию. Я был хорошо 
подготовлен, да и конспекты сохра-
нились», - улыбаясь, вспоминает 
собеседник.

Самыми интересными предме-
тами В.Радченко считает языки: 
старославянский, древнерусский, 
чешский. Один из педагогов – 
Н.С.Ковалев – советовал читать 
книги, которыми пользуются в пра-
вославных храмах, чтобы учиться 
понимать древний стиль языка, его 
самобытность, краткость, объём-
ность, красоту звучания. «Помню, 
пробовал читать. Получалось. И 
это нравилось», --  рассказывает 
Владимир.

Очень запомнился  предмет, 
который  вёл Александр Александ-
рович Масленников – артист ТЮЗа, 
- продолжает вспоминать Радченко, 
- Требовалось изучать то, что мне 
было так необходимо в работе: 
чистота звучания речи, постановка 
дыхания, произношение, умение 
вести диалог. Потом мы часто 
встречались с А.Масленниковым, 
и не только в театре, но и как с де-
путатом, председателем комитета 
по культуре администрации города 
Волгограда. И я всегда хотел быть 
похожим на него. Но, к сожалению, 
не всё удавалось».

Кумирами в студенческие годы в 
журналистике были Л. Жуховицкий, 
В. Песков; в радиожурналистике 
– Аркадий Ревенко. Он готовил 
передачи, в которых рассказы-
вал о трудной доле российского 

крестьянства, причём делал это 
ярко, убедительно, используя все 
выразительные средства радио. 
Владимир  учился у А.Ревенко 
построению программ,  записывая 
передачи на аудиокассеты, а потом 
расшифровывая их и долго прослу-
шивая эпизоды, наблюдая за тем, 
как смонтированы программы.

«Почему потянуло именно на 
радио, сложно ответить, - гово-
рит выпускник. - Особым блеском 
чтения я не отличался. Но, когда 
работал на ВСПКЗ (канатном заво-
де), мне тогдашний радиоредактор 
Л.Горбачёва предложила озвучить 
своим голосом собственные мате-
риалы, подготовленные для газеты. 
И я понял, что радиожурналистика 
- это мир иных характеров, страстей, 
подвигов, которые можно передать 
в звуке. Вот и притянуло». Владимир 
принял предложение, и ни на минуту 
не пожалел, что согласился. 

Владимир Владимирович очень 
любит свою семью и всегда говорит 
о ней с особой нежностью. Свою 
жену он встретил ещё до армии, 
и первая любовь так и осталась 
единственной и самой крепкой. У 
них трое детей: две дочери (старшая 
уже окончила ВолГУ, младшая ещё 
учится) и сын – он пока в школе.

Задумываясь об альма-матер, 
Владимир Владимирович говорит, 
что факультету журналистики необ-
ходимо придерживаться того курса, 
который выбран. При этом он всегда 
добрым словом вспоминает годы, 
проведённые в университете. «Са-
мое главное, – говорит он, – это лю-
бить свою профессию и ежедневно 
стремиться к совершенствованию».

Юлия зайцЕВа, Татьяна каЛЕниЧ, Елена гаВВа

Сейчас Владимир Владимирович Радченко, старший преподаватель кафедры 
журналистики нашего университета, – начальник службы радиовещания ГТРК 
Волгоград-ТРВ. Вся его жизнь была связана с журналистикой: ещё в школе он 
публиковался в городской газете. Позже стали появляться  серьёзные заметки в 
молодёжной газете «Молодой Ленинец». Да и в армии Владимир Владимирович 
Радченко продолжал писать о нелёгком ратном труде молодого бойца. 

самый маленький шажок может изме-
нить многое. Что на самые сложные 
вопросы есть простые ответы и на-
оборот. Что придется говорить слова, 
которые круто изменят мою жизнь и 
жизнь других людей. Что придется так 
много думать…

Я поступил в ВолГУ и сначала, 
честно говоря, был несколько не 
доволен своим выбором, а потом 
полюбил и университет, и будущую 
профессию. Хотя, посмотрев на жизнь 
ВУЗов в других городах, понял, что 
нашему университету ещё есть к чему 
стремиться.

Радуюсь, когда вижу дорогих мне 
людей, когда знаю, что они счастливы. 
Светит солнце. Когда у меня что-то 
получается хорошо. Когда играет кра-
сивая музыка. Когда могу отдохнуть от 
дел, от людей, побыть в одиночестве, 
поговорить с самим собой. Узнаю 
что-то новое.

После университета я хочу…. 
Если честно, просто немного отдох-
нуть. Вся деятельность в универси-
тете, учеба отнимают много сил. А 
после небольшого отдыха снова в 
бой, дальше реализовывать все свои 
планы.

Никогда не забывайте, что когда-
то каждый человек задумывается о 
том, какую жизнь он прожил. И что он 
вспомнит? Всплывут лишь картинки, 
хранимые в его памяти, поэтому надо 
жить так, чтобы картинок было как 
можно больше, и чтобы они были как 
можно ярче!

знай наШиХ!

Студент унивесальный:
рецепт от первого лица

Секрет успеха  
от Андрея Кузнецова

ответственная. Но и то и другое очень 
интересно, особенно в ВолГУ. 

– Ваш успех связан и с Вашими 
ораторскими способностями?

– Я сам не люблю лекции, где 
просто читают материал. Я стараюсь 
не делать того, что мне самому не 
нравится, я хочу, чтобы мне на лек-
циях было самому интересно. И если 
мне интересно, то кому-то тоже может 
быть интересно. 

– Будут ли у Вас какие-нибудь 
назидания для студентов?

– Нет. Только хочу сказать «спа-
сибо» всем, кто голосовал за меня, 
и я пожелал бы им того, чтобы они 
были честными перед самими собой, 
чтобы они получали профессию, на 
которой они будут не мучиться, а 
петь. Я советую им определиться с 
их жизненным призванием и работать 
над этой задачей.


